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Поздравив членов Совета с наступающим 
Днем российского парламентаризма, Вла-
димир Путин в своем обращении отметил 

особую роль регионов в реализации национальных 
проектов. 

- Основная работа по реализации национальных 
проектов, многих других наших программ ложится 
именно на субъекты Федерации, - сказал прези-
дент. - Именно здесь, «на земле», решаются обще-
национальные задачи, здесь формируется общая 
картина тех изменений, по которым люди судят 
об эффективности власти и результативности при-
нятых законов. 

Глава государства также подчеркнул, что в це-
лом от законодательного корпуса ждет планомер-
ной, вдумчивой и интенсивной работы, деятельного 
участия в практической реализации каждого нацио-
нального проекта, нацеленности на результат в ин-
тересах избирателей, всех граждан. При рассмотре-
нии в парламентах особенно трудных, комплексных, 
межотраслевых вопросов стоит шире привлекать 
экспертное, научное, деловое сообщество. 

Кроме того, глава государства посоветовал ак-
тивнее использовать возможности парламентского 
контроля, дав понять, что рассчитывает здесь на все 
без исключения партии, их фракции в законодатель-
ных собраниях.

В конце апреля В Санкт-петербурге работал 
СоВет законодателей роССии. итогом 
дВухднеВных диСкуССий коллегиального 
органа Стала ВСтреча С глаВой гоСударСтВа 
Владимиром путиным. Во ВСтрече принял 
учаСтие предСедатель законодательного 
Собрания челябинСкой облаСти Владимир 
мякуш.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Реализация национальных проектов, которые обозначены 
в майском указе президента Владимира Путина, позволит 
достичь нам значительных результатов. Представители всех 

регионов в Совете законодателей сошлись во мнении: для этого 
нужны четкие действия на всех уровнях власти, не только в федеральном центре, но и прежде всего в регионах. Неслучайно глава 
государства подчеркнул, что именно от итогов реализации нацпроектов на местах, как он сказал «на земле», во многом будет зави-
сеть оценка эффективности власти. Очевидно, необходима корректировка порядка выделения средств на национальные проекты с 
учетом срока их реализации. Об этом говорили и мои коллеги из регионов, и руководство Государственной Думы.

Из обращения президента я особо отметил его посыл к депутатам всех уровней — федеральным и региональным — активнее использовать возмож-
ности парламентского контроля. Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области уже не раз убеждались в эффективности этого механизма и 
активно его используют. Парламентский контроль позволяет решать социальные, экономические вопросы в территориях и незаменим для мониторинга 
социального настроения населения. Контроль со стороны депутатов всех уровней позволяет решать как конкретные задачи повседневной жизни, так и 
воплощать глобальные проекты.

Отдельно Владимир Владимирович Путин остановился на теме помощи инвесторам в регионах и снижения бюрократических барьеров. В южно-
уральском парламенте действует экспертный экономический совет, свои решения мы сверяем с учеными-экономистами, находимся в постоянном 
диалоге с бизнес-сообществом.

Совет законодателей РФ давно стал площадкой 
для обмена успешным опытом регионов 

общенациональные задачи решаются в регионах
Владимир Путин, президент 
Российской Федерации:

В ходе реализации масштабных проектов 
нам нужно наладить четкое понимание, как 
это сказывается на практической жизни, и 

вовремя какие-то коррективы вносить в прак-
тическую работу. Это чрезвычайно важно для 
достижения конечного положительного резуль-
тата. Нужно быть в полном смысле слова 
представительной властью, находиться в 
диалоге с людьми. 

Александр Патритеев

9мая
Дорогие ветераны, 

труженики тыла, Дети войны! 
уважаемые  южноуральцы!

День Победы – один из самых светлых 
праздников в нашей стране. Более семи 
десятилетий отделяют нас от мая сорок 

пятого. Но память о тех героических событиях не 
угасает, переходит от поколения к поколению. 

В тяжелые моменты истории наши земляки 
всегда были на переднем крае. Почти из каждой 
семьи ушел на фронт сын, брат или отец. Многие 
наши земляки не вернулись из боя, пропали без 
вести, умерли от ран. Вечная им память! 

Победа была завоевана не только силой ору-
жия, но и героическим трудом. Предприятия Че-
лябинской области производили для фронта танки, 
снаряды, легендарные «катюши».

Дорогие земляки! Каждый год 9 мая наши 
праздничные улицы и площади становятся ме-
стом встречи поколений. В колоннах «Бессмертно-
го полка» с нами незримо идут наши отцы и деды. 
Все мы в этот день ощущаем гордость за свой 
народ, за его историю, за нашу Родину. 

Низкий поклон вам, дорогие ветераны, за ваш 
бессмертный подвиг. Желаю вам здоровья, ду-
шевного тепла, любви родных и близких, а всем 
жителям Челябинской области – счастья, добра 
и мира.

В.В. МЯКУШ,
председатель Законодательного  

Собрания Челябинской области

Первое мая в минувшую 
среду широко отмечали 
в россии. торжественные 
шествия Прокатились 
разноцветной, 
многоголосой волной и 
По всему южному уралу. 
главным событием дня 
стала Первомайская 
акция в челябинске, 
в рамках которой По 
центральным улицам 
города с весенними 
лозунгами Под звуки 
оркестра Прошли более 
15 тысяч жителей разных 
Поколений. Праздничную 
колонну возглавили 
временно исПолняющий 
обязанности губернатора 
челябинской области 
алексей текслер 
и Председатель 
законодательного 
собрания владимир 
мякуш.
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Праздничный концерт в Челябинске начался на Театральной площади, куда 
врио главы региона Алексей Текслер и спикер областного парламента Владимир 

Мякуш пришли вместе, сразу же оказавшись в центре внимания горожан и успев 
пообщаться с ними до начала официальной части Продолжение на стр. 3

день весны и труда
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По словам парламентария, 
все средства предусмотрены 
по целевым направлениям. 

Львиная доля  поступлений  будет 
направлена на обеспечение жильем 
магнитогорцев, которые пострадали 
от взрыва жилого дома 31 декабря 
2018 года. 590,2 миллиона рублей 
планируется направить на переселе-
ние граждан из аварийного жилищ-
ного фонда. Средства на эти цели 
предоставлены Фондом содействия 
реформированию ЖКХ. Кроме того, 
предусмотрено бюджетное финанси-
рование на развитие материально-
технической базы детских поликли-
ник в объеме 5,8 миллиона рублей. 
также внушительная сумма пойдет 

на создание модели муниципальных 
библиотек в рамках реализации на-
ционального проекта «Культурная 
среда». В общей сложности на это на-
правление предусмотрено пять мил-
лионов рублей.

Кроме того, за счет перераспре-
деления средств областного бюджета 
появилась возможность направить 
дополнительное финансирование 
на благоустройство общественных 
территорий Челябинска. Общий объ-
ем предполагаемого вложения со-
ставляет 737,6 миллиона рублей. На 
капитальный ремонт и содержание 
автомобильных дорог общего поль-
зования местного значения заплани-
ровано 589 миллионов рублей. 147,5 

В облаСтной бюджет поСтупили СредСтВа
В объеме 1 миллиарда 409,5 миллиона рублей. на какие Статьи 
раСходоВ будут напраВлены бюджетные транСферты раССказал 
предСедатель законодательного Собрания челябинСкой облаСти 
Владимир мякуш (фракция «единая роССия») на апрельСком 
заСедании депутатСкого корпуСа.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Все расходы бюджета увеличены за счет целевых  
безвозмездных поступлений. Что касается перерас-
пределения средств областного бюджета, то по ряду 

направлений удалось увеличить финансирование благо-
даря решению врио губернатора алексея текслера, который 
поддержал предложения депутатов о финансировании не-
которых статей.

К сожалению, остался неизменным дефицит областного 
бюджета. Но ежегодно в конце декабря нам удается 
его ликвидировать. Возможно и в этом году у нас полу-
чится выйти в конце года на бездефицитный бюджет.

миллиарды на социальное развитие

миллиона планируется направить на организацию 
переселения граждан из аварийного жилфонда на ус-
ловиях софинансирования с Фондом содействия рефор-
мированию ЖКХ.

также за счет средств областного бюджета плани-
руется отремонтировать здание крытой конькобежной 
дорожки с искусственным льдом в Ледовом дворце 
«уральская молния», на эти цели запланировано 122,6 
миллиона рублей. 80 миллионов рублей будет потра-
чено на дополнительное предоставление жилых по-
мещений по договорам найма детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей. 

Проект закона парламентарии одобрили единоглас-
но сразу в трех чтениях.

Параметры бюджета челябинской области:
По доходам – 177 миллиардов 832,4 миллиона рублей;
По расходам – 193 миллиарда 326,1 миллиона рублей;
дефицит – 15 миллиардов 493,7 миллиона рублей.

решения Депутатов

В первую очередь, кандидаты на 
должность главы региона смо-
гут выдвигаться не только по-

литическими партиями, но и в порядке 
самовыдвижения. Кандидатам необхо-
димо собрать не менее семи процентов 
подписей муниципальных депутатов и 
(или) глав муниципальных образований. 
Важное требование для кандидатов-са-
мовыдвиженцев – наличие поддержки 
населения, то есть им потребуется пре-
доставить в облизбирком полпроцента 
подписей от числа избирателей, зареги-
стрированных на территории Челябин-

ской области, а это порядка 13 тысяч 
подписей.

Любопытно, что Челябинская область 
– 15-й российский регион, который при-
нял решение ввести институт самовы-
движения. 

Еще одно крайне важное изменение 
– возможность голосования избирателей 
по месту их нахождения без необходимо-
сти получения открепительного удосто-
верения. таким образом, любой избира-
тель, зарегистрированный на территории 
Южного урала, имеет право голосовать 
на избирательном участке по месту сво-

его фактического присутствия в день вы-
боров. Кстати, такой формат голосования 
применялся на президентских выборах 
в марте прошлого года и доказал свою 
эффективность.

Предполагается, что за 45 дней до 
проведения выборов южноуральцы, за-
регистрированные и проживающие в 
Челябинской области, смогут подать за-
явление о голосовании по месту нахож-
дения в любой многофункциональный 
центр, в территориальную или участко-
вую избирательную комиссию. также 
можно воспользоваться возможностями 

единого портала государственных услуг. 
Все заявления пройдут обработку, бу-
дет проведена работа в системе реестра 
избирателей. Гражданин, подавший за-
явление, будет исключен из списка на 
участке по месту регистрации и внесен в 
списки избирательной комиссии по месту 
нахождения. 

Помимо этого, законодатели высту-
пили за увеличение до 150 миллионов 
рублей предельного размера избиратель-
ных фондов кандидатов в губернаторы. а 
в случае повторного голосования эта сум-
ма может вырасти еще на 20 процентов.

выборы губернатора По новым Правилам

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета 
по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

На мой взгляд, мы приняли исторический закон, который на-
правлен на развитие демократии на Южном урале. В первую 
очередь это касается нормы о самовыдвижении кандидатов 

на должность главы региона. таким образом, каждый гражданин 
Российской Федерации имеет право выдвинуть свою кандидатуру 
на пост губернатора Челябинской области. Правда для этого не-
обходимо пройти муниципальный фильтр и заручиться под-
держкой населения. Важная норма касается и возможности 
граждан участвовать выборах по месту нахождения. 

Анатолий БрАгин, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
председатель комитета 

по законодательству, 
государственному строительству 

и местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»):

Надо понимать, что старт избирательной кам-
пании еще не дан. Принятый закон – это лишь 
подготовка к ней. Сами губернаторские выборы 

мы можем назначить в период с 30 мая по 9 июня. 
Именно в это время и будет принято окончатель-
ное решение.

законопроект 
«о Выборах губернатора 
челябинСкой облаСти» 
на очередном 
заСедании облаСтного 
парламента был 
принят Сразу В трех 
чтениях. норматиВный 
документ 
предполагает крайне 
Важные изменения 
Выборного 
законодательСтВа.

уважаемый влаДимир викторович!
Более 20 лет назад жители Челябинской области впервые избрали Вас депутатом Законодательного Собрания. Четыре раза 

Вы становились председателем областного парламента. При Вашем личном активном участии приняты более тысячи норма-
тивных правовых актов Челябинской области, действующих в различных областях социально-экономической жизни региона.

Вы – настоящий лидер, мудрый и масштабный политик, человек с богатым жизненным опытом, незаурядными орга-
низаторскими способностями. Грамотный подход к делу, умение принять взвешенное решение, требовательность к себе и 
подчиненным, порядочность, надежность снискали Вам заслуженное уважение.

Позвольте выразить слова благодарности за Ваши человеческие и душевные качества. Желаем Вам крепкого здоровья, 
неисчерпаемой энергии и успехов во всех начинаниях на многие-многие годы на благо малой Родины и России!

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области

владимиру мякушу Присвоен орден александра невского
Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

накануне 25-летия законодательного Собрания 
челябинСкой облаСти СоотВетСтВующий указ 
подпиСал президент роССийСкой федерации 
Владимир путин. «за большой Вклад В разВитие 
парламентаризма, актиВную законотВорчеСкую 
деятельноСть и многолетнюю доброСоВеСтную 
работу наградить мякуша Владимира ВиктороВича 
орденом алекСандра неВСкого», – гоВоритСя В 
документе, опубликоВанном на официальном 
интернет-портале праВоВой информации.



№ 15 (533) • 8 мая 2019 года 3ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

день весны и труда
перВое мая В минуВшую 
Среду широко отмечали 
В роССии. торжеСтВенные 
шеСтВия прокатилиСь 
разноцВетной, 
многоголоСой Волной 
и по ВСему южному уралу. 
глаВным Событием дня 
Стала перВомайСкая акция 
В челябинСке, В рамках 
которой по центральным 
улицам города 
С ВеСенними лозунгами 
под зВуки оркеСтра прошли 
более 15 тыСяч жителей 
разных поколений. 
праздничную колонну 
ВозглаВили Временно 
иСполняющий 
обязанноСти губернатора 
челябинСкой облаСти 
алекСей текСлер 
и предСедатель 
законодательного 
Собрания Владимир мякуш.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
В юности я всегда участвовал в первомайских демонстрациях с родите-
лями, которые готовились к этому празднику очень тщательно, у меня в 
памяти – всеобщее ликование, песни, пляски под гармонь. Неслучайно 

сегодня для старшего поколения Первомай – это праздник молодости, великих 
свершений советского народа, праздник романтики больших строек. Для моло-
дого поколения – праздник надежд, будущих решительных действий, будущей 
карьеры. День Весны и труда объединяет все поколения. а наше единство 
служит главному – решению задач, стоящих и перед нынешними властями.
В сегодняшней первомайской акции принял участие врио губернатора Челя-
бинской области алексей текслер, что вызвало воодушевление у людей. Они 
были довольны тем, что могут пообщаться в неформальной обстановке с 
первым лицом Южного урала. И надо заметить, что сам алексей Леони-
дович открыт для диалога. В этом – обоюдная польза и для народа, и для 
руководителя региона. 

Алексей текслер, временно исполняющий обязанности губернатора 
Челябинской области:

В названии этого праздника – День Весны и труда – два ключевых слова. Весна – традиционно для каждого из нас 
майские праздники являются самыми народными, мы любим их с детства. труд – конечно, это дань истории, но это 
и дань уважения трудовому человеку, которым так славен Южный урал.

Я рожден в Советском Союзе, поэтому во всех первомайских демонстрациях, будучи школьником, участвовал так же, 
как и вся моя семья. Я жил на ЧМЗ, где всегда была своя демонстрация. Помню, мы шли по улице Сталеваров; трибуна 
находилась напротив Дворца культуры металлургического комбината. Всегда это было очень празднично и весело.
Но Первомай – не только праздник. Это и реальные дела, реальная возможность глубже понять ситуацию, пооб-
щавшись с людьми. Это стремление показать, что мы, жители Челябинской области, едины.

Владимир и лина АристоВы, 
супруги из Челябинска:

Впервые со времени распада Советского Союза участвую в первомайской 
демонстрации. Пришли с супругой не с пустыми руками, есть и свой лозунг. 
Жена, правда, и в прошлые годы не упускала возможности поучаствовать 

в шествии. Она в любую погоду пришла бы из чувства солидарности трудящихся. 
а я все равно помню, как этот праздник отмечался в годы моей юности. 
так же весело было, шумно, с музыкой, песнями, шариками. только вот я 
в Челябинске тогда праздновал, а супруга в то время – еще в Белоруссии.

сергей БуякоВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция ЛДПР):

Первомай – праздник навсегда. Помню, как вместе с родителями мы 
выходили на демонстрацию, шли до площади Революции с флагами, 
шарами, транспарантами. Мой отец Николай Буяков долгие годы был и 

остается председателем Федерации профсоюзов Челябинской области, и, ко-
нечно, я не мог пропустить ни одного первомайского шествия, ни одной перво-
майской демонстрации. Волей-неволей я всегда находился в гуще событий. И 
эта прививка, которую мне сделали в детские годы, до сих пор действует: сейчас 
уже своего сына привожу на шествие. Действительно, традиции Первомая 
продолжаются, и мы видим среди участников людей разных поколений – 
от молодежи до наших ветеранов.

Анатолий БрАгин, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
Первомай остался в моей памяти с детства, с юности, когда люди 
шли в торжественных колоннах, поздравляли друг друга. В нашей 
семье всегда готовились к этому дню загодя. Было и праздничное 

застолье. Конечно, с тех пор несколько изменился сам формат 
праздника, тем не менее, дух его сохранился. Потому что Перво-
май – это прежде всего весна, а с ней – и весеннее настроение.

Марина ПоддуБнАя, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
Вчера я получила поздравительную открытку, на которой изобра-
жена девочка в пионерском галстуке, с шариком и торжественным 
выражением лица, а на открытке – надпись: «Завтра». Я поняла, 

что это про меня. Помню, как все школьные и студенческие годы, из 
года в год, мы к этому дню готовились, чтобы классом, а затем и студен-
ческой группой выйти на первомайскую демонстрацию. Это было сим-
волическое приветствие весенним праздникам, весеннему настроению, 
весеннему цветению. Поэтому Первое мая и сегодня ассоциирует-
ся с замечательным настроением, которое дарит надежду на все 
самое лучшее, что ждет нас впереди.По площади весенним маршем

первомай

1 Мая – праздник  поколений

Первомайская акция в Челябинске собрала более 15 тысяч человек 

Александр Патритеев, фото Дмитрия Куткина
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Именно таких небезразлич-
ных людей объединяет об-
ластной конкурс социаль-

ных достижений «Меняющие мир», 
который ежегодно проводит Зако-
нодательное Собрание Челябинской 
области. участвуют в нем социально 
активные предприниматели, неком-
мерческие организации, крупные 
бизнес-структуры, которые реализу-
ют социальные и благотворительные 
направления на своих предприятиях 
и на территории Южного урала.

В этом году конкурс проводится 
уже в 16-й раз. В оргкомитет по-
ступила 71 заявка. Среди участни-
ков – благотворители из Челябинска, 
Магнитогорска, Копейска, Златоуста, 
Миасса, Карабаша, Снежинска, Озер-
ска, Сатки, трехгорного, Верхнего 
уфалея, аши, а также из Брединского, 
Сосновского, Чесменского, Нагайбак-
ского и Чебаркульского муниципаль-
ных районов.

Победителей конкурса благотво-
рителей поздравили председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), заме-
стители руководителя депутатского 
корпуса Марина Поддубная и Олег 
Голиков (фракция «Единая Россия»). 
Кроме того, слова поздравления 

выразил депутат Государственной 
Думы андрей Барышев (фракция 
«Единая Россия») и исполняющий 
обязанности министра социальных 
отношений Челябинской области 
татьяна Никитина.

– В этом зале присутствуют 
люди, которые не мыслят себя без 
благотворительности, – заметил 
председатель областного парла-
мента Владимир Мякуш. – Вы дей-
ствительно меняете наш мир в луч-
шую сторону своей добротой, своим 
соучастием, оказанием помощи зем-
лякам. Все вместе вы делаете очень 
большое дело. Благотворительность 
для вас – это не обязанность, а об-
раз жизни. Сегодня благотворитель-
ность во многом спасает мир, она 
уже стала нормой жизни для тех, кто 
оказывает помощь. От всего сердца 
благодарю каждого из вас за доброту, 
неравнодушие и желание помогать 
тем, кто живет рядом.

Руководителя депутатского кор-
пуса поддержал федеральный пар-
ламентарий андрей Барышев, кото-
рый обратил внимание, что те, кто 
помогает другим, воспринимают 

чужие беды как собственные. 
– Вы – патриоты в широком смыс-

ле слова, – уверен депутат Госдумы. 
– Вы любите свою малую родину, свой 
двор, свое предприятие. Приклады-
ваете максимум усилий, чтобы сде-
лать жизнь других лучше.

Сами благотворители заве-
ряют: делать добро – это вну-

тренняя потребность, которая 
помогает другим поверить в 
бескорыстность, учит чело-
вечности. а еще способна 
исполнить чьи-то мечты, 
подарить радость.

Среди тех, кто уже 
не первый год дарит 
радость и исполняет 
чужие мечты, – Че-
лябинская регио-
нальная обще-
ственная орга-
низация моло-
дежи с огра-
ниченными 
возможно-

стями здоровья «Наше место». На 
сегодняшний день движение объе-
диняет более тысячи южноуральцев. 
Это не только молодежь с ограничен-

ными возможностями, 
но и родители особых 

детей.
– Наш девиз: 

«Выходи из дома – 
начинай общать-
ся», – рассказа-
ла исполнитель-
ный директор 

организации Наталья Кузнецова. 
– Мы делаем все, чтобы молодежь с 
ограниченными возможностями не 
боялась выходить из дома, не сидела 
в четырех стенах, а вела активный 
образ жизни, радовалась каждому 
дню. В нашей организации ребята с 
ДЦП танцуют хип-хоп, также члены 
нашего клуба участвуют в спектаклях, 
различных мероприятиях. Большой 
популярностью пользуются наши 
проекты «Необыкновенные сказки» 
и «Необыкновенные елки», где ребя-
та с ограниченными возможностями 
при поддержке волонтеров органи-
зуют большой и красивый праздник 
для детей-инвалидов. И здесь важно 
то, что мамы и папы таких особенных 
детей начинают верить в то, что их 
малыши могут вести полноценный 

образ жизни, им может аплодиро-
вать тысячный зал. И в данном 

случае возможности становятся не-
ограниченными.

Осенью прошлого года клубу 
«Наше место» исполнилось пять лет. 
За эти годы здесь сформировался 
дружный и внимательный коллектив, 
в котором более 300 волонтеров. В 
этом году общественная организа-
ция впервые вошла в число побе-
дителей конкурса «Меняющие мир».

Добавим, что все участники кон-
курса благотворителей получили ди-
пломы и благодарственные письма 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В этом году церемония награждения лауре-
атов конкурса «Меняющие мир» проходит 
уже в 16-й раз. В ней принимают участие 

люди с большим сердцем и доброй душой. Стоит 
отметить, что Челябинская область сильна сво-
ими традициями благотворительности. На эти 
цели направляются миллиарды рублей. Депута-
ты областного парламента понимают важность 

этой работы, а потому особое внимание уделяют совершенствованию необхо-
димой законодательной базы – c 1999 года в Челябинской области действует 
закон, который позволяет поддерживать организации, которые занима-
ются благотворительностью.
Благодарю всех, кто помогает людям, кто отдает себя заботе о других.

иногда чудеСа СлучаютСя 
благодаря нераВнодушию 
обычных людей, тех, кто не 
может пройти мимо чужой 
беды, кого не оСтаВляет 
безучаСтной чья-то боль. СВоей 
беСкорыСтной заботой они 
меняют Судьбы и жизни, делают 
наш мир СчаСтлиВее и добрее.

благотворительность – как образ жизни

ежегодно на благотворительные цели в челябинской 
области наПравляется более трех миллиардов рублей.

константин ЗАхАроВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета по 
экономической политике и 

предпринимательству (фракция 
«Единая Россия»):

Среди участников 16-й церемонии награж-
дения конкурса «Меняющие мир» немало 
тех, кто уже неоднократно получал награду. 

Но есть и такие, кто впервые принимал в нем 
участие. такая популярность конкурса говорит о том, что для людей важна 
и ценна тема благотворительности. Депутаты областного парламента и 
впредь будут поддерживать это направление и развивать конкурс.

в 2019 году в оргкоми-
тет ПостуПила 71 заявка 
на участие. среди них  
27 – от круПных комПа-
ний, 4 – от средних 
ПредПриятий, 14 –               
от Представителей 
малого бизнеса, 26 –     
от некоммерческих 
организаций.

премия законоДательного Собрания

за 16 лет Проведения 
конкурса в нем Приня-
ло участие более 400 
ПредПриятий южного 
урала.

Ирина Яббарова. 
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Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

От имени спикера южноуральского пар-
ламента Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия») и областного депутат-

ского корпуса приветствуют лауреатов и победи-
телей двух конкурсов заместитель председателя 
Законодательного Собрания Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия»), а также депутаты 
Сергей Буяков (фракция ЛДПР) и анатолий Вер-
шинин (фракция «Единая Россия»).

Перед началом церемонии мы успели по-
общаться с руководителем общественной мо-
лодежной палаты увельского района, ставшей 
одной из победительниц смотра-конкурса. В год 
25-летия Законодательного Собрания это доро-
гого стоит.

– Наша молодежная палата – постоянный 
участник смотра-конкурса, – рассказывает пред-
седатель Владислав уланов. – Пробуем свои силы 
в конкурсе уже четвертый год подряд. На этот 
раз заняли второе место среди районов. Вообще, 
общественная молодежная палата в увельском 
районе существует довольно давно, пожалуй, с 
момента создания областной Молодежной пала-
ты. Я пришел в нашу палату в 2015 году. Вернее, 
не пришел – меня нашли. Мы тогда строили в 
своем селе парк, и ребята вышли с предложе-
нием меня принять. Через год выбрали пред-
седателем.

По словам Владислава, сначала члены обще-
ственной палаты занимались в основном куль-
турно-творческими мероприятиями, но потом 
созрели и до законотворческих инициатив, как 
следствие, стали тесно взаимодействовать с со-
бранием депутатов увельского района. На ны-
нешний смотр-конкурс, как и другие молодежные 
парламентские формирования, увельчане пред-
ставили отчет о деятельности за прошедший год.

– у нас восемь ключевых проектов, которые 
мы ежегодно реализуем, при этом каждый год 
один проект заменяем на новый в соответствии 
с темой года, – поясняет Владислав уланов. – так, 
когда в России шел Год экологии, мы реализо-
вывали экологический проект. В этом году по 
стране шагает Год театра, и сейчас мы совместно 
с Российским союзом сельской молодежи, в кото-
ром я состою, реализуем проект «творчество – в 
село». По сути, это будут концерты в сельских по-
селениях с использованием номеров различных 
оригинальных жанров, которые, прямо скажем, 
не так часто можно увидеть на селе. Например, 
хип-хоп, живая музыка, стендап, КВН и так далее.

Конечно, такие проекты ориентированы боль-
ше на молодых людей, чтобы привлечь их к ак-
тивной общественной деятельности. Но все-таки 
инициаторы обещают делать концерты для раз-
новозрастной аудитории, чтобы и представите-
лям старшего поколения было интересно прийти.

– артистов-то не проблема найти, но, видимо, 
перед нами встанет вопрос обеспечения транс-
порта, – задумывается молодой председатель. 

– Как часто, к сожалению, и бывает. Ведь состав 
нашей молодежной палаты – 32 человека – со-
бран из разных поселений района. Просто встре-
титься для диалога не всегда удается. Выезжаем 
на энтузиазме и оптимизме, как говорится.

Мы желаем Владиславу и его молодежной па-
лате не терять оптимизма, тем более что ее вклад 
в развитие молодежного парламентаризма на 
Южном урале уже отмечен на региональном 
уровне.

каждый год В конце апреля, когда 
до школьных ВыпуСкных еще далеко, 
молодые актиВиСты из разных 
муниципалитетоВ приезжают В челябинСк 
на Вручение дипломоВ Смотра-конкурСа 
молодежных парламентСких 
формироВаний и конкурСа 
«парламентСкие дебаты». но дипломы 
не Самоцель. здеСь они обмениВаютСя 
опытом, делятСя идеями и наработками, 
общаютСя ВжиВую. надо Сказать, 
В большей Степени для этого оба конкурСа 
под эгидой законодательного Собрания
и СоздаВалиСь.

Виктор никоноВ, лучший 
спикер конкурса «Парламентские 
дебаты»:

Живу в Коркино, учусь 
в Челябинском инсти-
туте путей сообщения, 

где впервые и попробовал 
себя в роли дебатера. С тех 
пор не представляю себя вне 
этой деловой игры. Но что 
значит «игра»? Считаю, что 
умение вести дебаты обяза-
тельно пригодится в жизни. 

Дебатируя, ты совершенствуешь сам образ мыш-
ления: любое событие воспринимаешь во всей его 
многогранности. Думаю, это не помешает мне и 
в будущей профессии железнодорожника. В 
этой работе многое зависит от взвешенного и 
оперативного решения.

лауреаты конкурСа 
«парламентСкие Дебаты»:

1-е место – команда общественной 
молодежной палаты аргаяшского района 
(Игорь Бацкалев, Владимир Язовских);

2-е место – команда ЮурГу (александр 
Григорьев, Богдан Кищак);

3-е место – команда ЮурГу (андрей 
Ефимов, андрей Пьянков), команда ЮуГГПу 
(Виктория астафьева, Дмитрий Черник).

побеДители конкурСа «парламентСкие 
Дебаты» в номинациях:

«лучший спикер» – Виктор Никонов;
«лучший эксперт» – алексей Пахомов;
«лучший судья» – Павел Жолобов.

побеДители Смотра-конкурСа СреДи 
молоДежных парламентСких 

формирований гороДСких округов:
1-е место – молодежная палата города 

Челябинска;
2-е место – молодежный совет при со-

брании депутатов Южноуральского город-
ского округа;

3-е место – молодежная палата при со-
брании депутатов усть-Катавского городско-
го округа.

побеДители Смотра-конкурСа СреДи 
молоДежных парламентСких 

формирований 
муниципальных районов:

1-е место – общественная молодежная 
палата при собрании депутатов ашинского 
района;

2-е место – общественная молодежная 
палата при собрании депутатов увельского 
района;

3-е место – общественная молодежная 
палата при собрании депутатов агаповского 
района. 

Марина ПоддуБнАя, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета 

по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Накануне Дня молодого парламентария Челя-
бинской области мы подводим итоги конкур-
са-смотра молодежных парламентских фор-

мирований и конкурса «Парламентские дебаты». И 
тот, и другой вызывают интерес у молодых людей, 
потому что на этой площадке они, приехав из разных 
уголков региона, могут пообщаться вживую, по-
казать свои наработки, возможности и таланты. Для 
депутатов Законодательного Собрания это, конечно, 
ценно еще и потому, что необходимо понимать, 
какая молодежь живет, работает, творит на 
Южном урале. 

сергей БуякоВ, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области 
(фракция ЛДПР):

Подрастающее поколение молодых 
парламентариев внушает оптимизм. 
Они через себя пропускают все про-

блемы и заботы своего сельского поселе-
ния, своего города, нашей Челябинской 
области. также я заметил, что заинтересо-
ванность в общественной деятельности у 
них проявляется гораздо раньше, чем это 
было еще несколько лет назад. Не исклю-
чено, что со многими из них мы в ближай-
шем будущем встретимся как с коллегами, 
чтобы обсуждать насущные вопросы 
и воплощать в жизнь то, что сегодня 
для них только в проекте.

в школе Парламентаризма –
                                  вручение диПломов

 В этом году в конкурсе-смотре приняли участие 19 молодежных парламентских 
формирований, представлявших 6 городских округов и 13 районов области

Южноуральские парламентарии вручают диплом 
молодежной общественной палате Увельского района

конкурс «Парламентские дебаты» 
Появился в год 20-летия 
законодательного собрания 
челябинской области. в 2014 году 
в нем Приняли участие более 20 
команд, Представлявших образова-
тельные организации высшего 
образования и молодежные Парла-
ментские формирования мунициПа-
литетов. сегодня «Парламентские 
дебаты» Проводятся в большинстве 
образовательных организаций 
и территорий региона.

смотр-конкурс для молодых Парла-
ментариев Проводится с 2009 года. 
за 10 лет участие в нем Приняли 
молодежные коллегиальные орга-
ны из 38 территорий. участниками 
9 смотров являются молодежные 
Палаты коПейска и южноуральска. 
8 раз в конкурсе участвовали моло-
дые Парламентарии агаПовского 
района. 7 раз – Представители 
снежинска, челябинска, 
магнитогорска, усть-катава 
и красноармейского района. 
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неСколько лет назад из южноуральСких ребят, 
занимающихСя лыжным Спортом, была 
Собрана группа Самых перСпектиВных; 
укомплектоВанный тренерСкий штаб занялСя 
их подготоВкой. так СложилСя некий лыжный 
Спецназ, который и дал результат: В этом 
Сезоне Старшие юниоры челябинСкой облаСти 
В общекомандном рейтинге Среди регионоВ 
роССии заняли Второе меСто, уСтупиВ лишь 
СпортСменам из моСкВы. накануне С ребятами 
ВСтретилСя замеСтитель предСедателя 
законодательного Собрания конСтантин 
СтрукоВ (фракция «единая роССия»). 

Мастер спорта СССР по лыжным гонкам, 
один из организаторов знаменитой 
«Лыжни тихонова», Константин Иванович 

выразил желание поддержать молодых спортсме-
нов, учредив для них персональные стипендии в 
надежде на то, что парни буквально ворвутся в 
лидеры. Но при одном условии...

Вице-спикер областного парламента попросил, 
чтобы, участвуя во всероссийских или междуна-
родных соревнованиях, они не забывали о Южном 
урале, уделяя внимание спортивной жизни региона.

– Было бы здорово, если бы вы приезжали на 
«Лыжню тихонова», поскольку на вас сегодня равня-
ются самые маленькие южноуральцы, – напомнил 
Константин Струков. – тем самым вы бы повышали 
престиж любых областных соревнований и популя-
ризировали спорт среди детей. Определенная пре-
емственность должна быть. 

Между тем тренер Владимир Пашкевич заметил, 
что, действительно, предложения со стороны уже 
поступают к их воспитанникам, но все они настро-
ены остаться в Челябинской области – неслучайно 
же учатся или только собираются обучаться в юж-
ноуральских вузах.  К примеру, восемнадцатилет-
ний артем Максимов поступил в ЮурГу, причем на 
техническую специальность. В его планах получить 
два высших образования. уроженец села Ларино 
уйского района, именно он из числа тех мальчишек, 
кто сделал свои первые шаги в спорте на «Лыжне 
тихонова». Сегодня артема вызывают на подготовку 
в составе сборной России для участия  в чемпионате 
мира среди юниоров. Первые сборы пройдут в Кры-
му, но одно из требований тренеров национальной 
команды – для полноценных тренировок нужен 
специальный горный велосипед, а к нему – соот-
ветствующая экипировка.

– Это как казак на войну идет – надо лошадь и 
шашку, – улыбнулся Константин Струков. – Понял, 
договорились. От вас, ребята, прошу только поддер-
живать наш спорт, своих земляков и край родной.

Александр Патритеев. Фото автора

константин струкоВ, 
заместитель 

председателя 
Законодательного 

Собрания, председатель 
комитета по экологии 
и природопользованию 

(фракция «Единая Россия»):
Были времена, когда спортивно-
го инвентаря не хватало, когда в 
финансировании спортсменов, в 

том числе и начинающих, чувствовал-
ся дефицит. Сегодня, посещая даже 
общеобразовательные школы в сво-
ем избирательном округе, в уйском 
и Верхнеуральском районах, я вижу, 
что все, чтобы заниматься лыжным 
спортом, там есть. Мы с олимпийским 
чемпионом александром Ивановичем 
тихоновым лично дарили нашим шко-
лам инвентарь – только занимайся. 
На самом деле можно и на школьном 
стадионе проводить начальную лыж-
ную подготовку, было бы желание. К 
сожалению, именно желания порой и 
не видно. а иногда просто нет одного-
двух энтузиастов, которые бы сами 
были увлечены лыжами и других ув-
лекали. Неслучайно, пообещав нашим 
юниорам некий стимул к их будущим 
победам, я взял с них обещание 

– своим примером мотивировать 
подрастающее поколение.    

Артем МАксиМоВ, уроженец села Ларино, член юниорской 
сборной России по лыжному спорту:

Я родом из села Ларино уйского района и сам когда-то с восхищением наблюдал за спортсменами на 
«Лыжне тихонова», сам делал первые шаги в лыжном спорте, но у нас в деревне не было приличного 
преподавателя по физкультуре. Мне повезло – моим первым тренером стал Владимир аркадьевич 

Пашкевич. Некогда тренер областной сборной, он уезжал на север, долго жил там, но снова вернулся на 
родину и начал тренировать меня и еще нескольких ребят. Сейчас меня включили в состав юниорской 
сборной России, с 17 мая начинается централизованная подготовка к чемпионату мира. Первый сбор – в 
Крыму, второй – в Эстонии, третий – в Санкт-Петербурге, четвертый – в Болгарии, пятый – в тюмени, 
где и пройдет отбор на чемпионат. Но в этом перечне городов и стран мы не должны забывать о 
родном Южном урале, о своих земляках – это наказ нам от Константина Ивановича Струкова. 

лыжный сПецназ. своих Поддержим!

Экспериментальная группа лыжников с тренерами и мастер спорта СССР по лыжным 
гонкам, заместитель председателя Законодательного Собрания Константин Струков

Слева направо: Артем Максимов, Владимир Пашкевич, Константин Струков

От налОга ОсвОбОдили самОзанятых 
пО двенадцати прОфессиОнальным 

видам деятельнОсти
Как напомнил депутатам председатель областного 

парламента, руководитель комитета по бюджету и на-
логам Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
законопроект был принят в конце прошлого года в 
первом чтении. С окончательным решением депутат-
ский корпус решил не торопиться. Поскольку законо-
проект достаточно дискуссионный, при региональном 
парламенте была создана рабочая группа, в которой 
принимали участие не только представители законода-
тельной и исполнительной власти, но и бизнеса, обще-
ственных организаций. Нормативный документ был 
всесторонне проанализирован.

– Ранее вступившие в силу изменения в Налоговый 
кодекс Российской Федерации дали право российским 
регионам определять на своей территории виды дея-

налоговые каникулы на год
С этого года ряд категорий южноуральцеВ Смогут 
не платить налог на доходы физичеСких лиц. 
СоотВетСтВующее решение принято на апрельСком 
заСедании законодательного Собрания 
челябинСкой облаСти.

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по бюджету и налогам 

(фракция «Единая Россия»):
Пока мы только апробируем закон. а 
через год вернемся к его обсуждению, 
проанализируем, какое количество са-

мозанятых было зарегистрировано. И только 
после этого примем решение о том, в каком формате закон будет 
реализовываться в дальнейшем.

константин ЗАхАроВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета  по экономической политике и 

предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Принятие законопроекта 
предваряли его тщательные 
обсуждения на действующей 

по поручению Владимира Мякуша 
рабочей группе, а также на засе-
даниях комитетов. Разработка про-
екта закона продиктована тем, что 
на сегодняшний день значительная 
часть граждан оказывает ряд услуг, 
но при этом никак свою профес-
сиональную деятельность не ре-
гистрирует. И чтобы мотивировать 
граждан к декларированию своей профессиональной деятель-
ности, депутаты приняли решение определить 12 видов дея-
тельности, по которым предложено освободить самозанятых 
от уплаты налогов.

Надеемся, что до конца текущего года мы получим эффект 
от этого закона. Возможно, что чуть позже расширим виды де-
ятельности, которые подпадают под льготные категории.

Вернуться к обсуждению закона мы планируем в 
2020 году.

тельности, при которых самозанятые граждане не будут платить налог 
на доходы физических лиц, – обратил внимание Владимир Мякуш. 

– Мы своим законом определили 12 видов услуг. В первую очередь, 
законопроект направлен на легализацию деятельности самозанятых 
граждан, которые работают без официальной регистрации. 

Не исключено, что уже через год парламентарии вернутся к обсуж-
дению закона, чтобы проанализировать его правоприменительную 
практику.

Ирина Яббарова
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наставник
– Мне посчастливилось работать с 

Виктором Давыдовым, который после 
Вячеслава Скворцова возглавил реги-
ональный депутатский корпус и стал 
первым председателем Законодатель-
ного Собрания, поскольку начиная со 
второго созыва Челябинская област-
ная дума была переименована в За-
конодательное собрание Челябинской 
области, – рассказывает Владимир 

Мякуш. – Я был доизбран во второй 
состав и на протяжении нескольких лет 
являлся членом комитета по бюджету 
и налогам. Когда же избрался состав 
Законодательного Собрания третьего 
созыва, то по рекомендации Петра 
Ивановича Сумина, в то время губер-
натора Челябинской области, и Викто-
ра Федоровича Давыдова я приступил 
к работе в областном парламенте на 

профессиональной основе – первым 
заместителем председателя Законода-
тельного Собрания.

Несмотря на то что Виктор Давыдов 
на год моложе меня, я его считаю сво-
им наставником и учителем. Он был 
удивительно коммуникабельным, ис-
ключительно остроумным, умел распо-
ложить к себе с первых минут общения, 
выслушать и понять каждого депутата, 
пропустить через себя тревоги и забо-
ты любого жителя, пришедшего к нему 
на прием. Виктор Федорович всегда 
ставил себя на место другого. По его 
качествам руководителя и человека я 
меряю свою работу и свою жизнь, на 
протяжении многих лет убеждаясь, что 
эти качества – главные для депутата 
любого уровня. Если вникаешь в про-
блему человека, то невольно сердцем 
и душой начинаешь болеть за решение 
проблемы. 

сОратник
– Я прошел большую школу пар-

ламентской работы именно благодаря 
Виктору Давыдову, – признается Вла-
димир Мякуш. – Это был настоящий 
профессионал. На заседаниях Законо-
дательного Собрания или совещаниях 
профильных комитетов бывали слож-
ные ситуации, когда дискуссии могли 
перейти в жаркие споры, однако он 

одной фразой, одной шуткой снимал 
напряженность, и обстановка разря-
жалась, депутаты сразу вспоминали, 
что они коллеги и соратники. Более 
того, благодаря его позиции у Законо-
дательного Собрания выстроились тес-
ные контакты с органами исполнитель-
ной власти. Губернатор Петр Сумин и 
спикер областного парламента Виктор 
Давыдов – это тандем, который слу-
жит примером конструктивной работы 
исполнительной и законодательной 
власти. 

друг
– В первый год нашей с Виктором 

Федоровичем совместной работы я 
был удивлен, когда по возвращении 
из отпуска он привез подарки кол-
легам-депутатам, – с улыбкой вспо-
минает Владимир Мякуш. – Казалось 
бы, что в этом такого? Но, увидев 
среди сувениров свитерок малень-
кого размера, я спросил, для кого 
он; Виктор Федорович ответил, что 
свитерок – маленькому сынишке 
одного из депутатов. Он знал семьи 
всех депутатов и не оставлял без вни-
мания ни одного человека, всегда 
поздравляя с какой бы то ни было 
знаменательной датой. При этом не 
считал это официальной своей обя-
занностью. Это шло у него от души. то 

же могу сказать и о своей семье. Вик-
тор Федорович каждый год ко дню 
рождения моей маленькой дочери 
делал ей подарок или, возвращаясь в 
Челябинск из другого города, привоз-
ил что-то, но дарил так неназойливо, 
так естественно, как будто для своих 
близких и родных людей. Он был че-
ловек семейный, трепетно относился 
к детям, любил свою жену. Если по 
долгу службы мы задерживались на 
работе, он вдруг спохватывался, что 

забыл позвонить супруге, не объяс-
нил, почему задерживается. 

С благодарностью вспоминаю годы, 
когда работали вместе, и я уверен: 
если бы не уход Виктора Федоровича 
из жизни, он бы до сих пор оставался 
председателем Законодательного Со-
брания, а я бы с удовольствием рабо-
тал под его началом. С его характером, 
его профессионализмом, его широкой 
душой и большим сердцем иначе бы и 
не могло быть. 

как бы ВыСокопарно это ни 
зВучало, это зВучит СпраВедлиВо: 
С именем Виктора даВыдоВа 
СВязана целая эпоха В иСтории 
южноуральСкого 
парламентаризма. он был 
беССменным лидером 
депутатСкого корпуСа 
челябинСкой облаСти 
на протяжении деСяти лет, 
С 1995 по 2005 год. С ним 
предСтаВительный орган ВлаСти 
добилСя перВых значительных 
результатоВ. и Сегодня В кабинете 
предСедателя законодательного 
Собрания, не измениВшемСя 
Со Времен Виктора федороВича, 
чуВСтВуетСя оСобая атмоСфера 
побед и преемСтВенноСти. 
ВоСпоминаниями о нем делитСя 
его преемник – Спикер 
регионального парламента 
Владимир мякуш. 

• В мае 1994 года Виктор Давыдов впервые был 
избран депутатом Челябинской областной думы, за-
нимал должность заместителя председателя. 

• 21 декабря 1995 года возглавил Челябинскую 
областную думу. 

• 9 января 1997 года на первом заседании Зако-
нодательного Собрания второго созыва был избран 
председателем. 

• 12 января 2001 года южноуральские парла-
ментарии вновь единогласно выбрали его пред-
седателем Законодательного Собрания. Первым 
заместителем председателя стал Владимир Мякуш.

• С 2003 года Виктор Давыдов руководил фракци-
ей «Единая Россия» в Законодательном собрании, с 2004 года – секретарь полит-
совета Челябинского регионального отделения партии «Единая Россия».

• 19 июня 2005 года в возрасте 56 лет Виктор Федорович Давыдов скоропо-
стижно скончался от сердечного приступа.

в Память о викторе 
давыдове в челябинской 
области ежегодно Прово-
дятся турниры По волей-
болу, гандболу и турнир 
По шахматам. имя 
виктора давыдова носит 
ПросПект в челябинске. 

– мы Потеряли большого, надежного друга, человека       
и Профессионала. По всем наПравлениям работы, кото-
рая осуществляется Правительством области и губер-
натором, мы всегда находили Поддержку 
законодательного собрания и, Прежде всего, его руко-
водителя, виктора федоровича давыдова, – сказал на 
аППаратном совещании в Понедельник, 20 июня 2005 
года, Прервавший свой отПуск губернатор Петр сумин.

наша справка

Семен Мительман, Виктор Чернобровин, Виктор Давыдов и 
Владимир Мякуш

Борис Мурашкин, Владимир Уткин, Виктор Давыдов и Ольга Казачкова

виктор давыдов. всПоминая эПоху

???

Владимир Мазуль, Людмила Попова, Виктор Давыдов и Александр Саломаткин

Александр Патритеев. Фото предоставлены пресс- службой Законодательного Собрания
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Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина и автора

Субботники

Марина ПоддуБнАя, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета по 
информационной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Не было ни одного года, чтобы традиция проведения 
субботников накануне майских праздников была 
нарушена, когда улицы преображаются, когда под 

прошлогодней листвой появляется свежая трава. Мне 
кажется, что по мере того как расцветают наши улицы, и у 
людей настроение становится весенним. тем более, когда 
чисто, уже не хочется и мусорить. Главное, чтобы эта тра-
диция привела к тому, чтобы окружающее нас про-
странство было чистым не только после апрельских 
субботников, а всегда, в течение всего года.

Анатолий БрАгин, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 

председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 

самоуправлению (фракция «Единая Россия»): 
В субботниках участвую всю сознательную жизнь, не только в тех, 
которые организуют на работе, но и в своем дворе, у себя в саду. 
Вообще, это хорошее мероприятие было не нами придумано и 

не нам его отменять. С наступлением весны вся природа ждет обнов-
ления, и мы должны ей помочь тем, что приведем в надлежащий вид 
наши дворы, улицы, поселки и города. Сделать все, чтобы жить было 
комфортно и радовался глаз. Парк Победы – место символичное, со 
дня на день наступит величайший праздник 9 Мая, и к этому дню, 
конечно, нужно сделать все возможное, чтобы навести в таких 
местах порядок.

олег голикоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель 
комитета по строительной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству (фракция 
«Единая Россия»):

Каждый год обязательно участвую в субботниках и всегда го-
ворю, что понятие «дом» не ограничивается только четырьмя 
стенами, дом – это вся Земля, и каждый человек способен 

сделать ее чище. Все начинается с чистого крыльца, двора, обще-
ственного пространства – с наших скверов и парков. В них приходят 
отдохнуть ветераны, труженики тыла. И, безусловно, мудрое реше-
ние – проводить субботник именно в Саду Победы в Челябинске – в 
нашем танкограде. Наши отцы и деды подарили нам Победу в 
Великой Отечественной войне, мы в эти дни должны подарить 
им победу над пылью, мусором и грязью на улицах.

Юрий кАрликАноВ, 
первый заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Любая уважающая себя хозяйка с на-
ступлением весны делает уборку в 
доме. Мне кажется, так же должен 

поступать и каждый из нас: выйдя на суб-
ботник, внести свою лепту в чистоту того 
места, где он живет. Когда уберешь все эти 
«пережитки зимы» вроде листвы, валежни-
ка, какого-то мусора, сразу все по-другому 
смотрится вокруг: земля начинает дышать, 
зелень пробивается к свету. Поэтому суббот-
ники – дело нужное, дело правильное. 
Особенно накануне Первомая и Дня 
Победы.

одним из инициаторов установки скульПтурной комПозиции труженикам тыла был 
Председатель законодательного собрания владимир мякуш. в мае 2015 года в Парке 
Появилась аллея славы. на открытии аллеи Парламентарии высадили 50 молодых 
саженцев, которые сегодня Превратились в густые ели.

в саду Победы – Победа чистоты

чистоту вблизи Памятника труженикам тыла наводили 
деПутаты законодательного собрания, сотрудники аППарата 
областного Парламента, сторонники Партии «единая россия» 
и жители тракторозаводского района челябинска.

накануне майСких 
праздникоВ челябинСкую 
облаСть охВатыВает оСобая 
атмоСфера ВеСенней 
чиСтоты. 
В маССоВых Субботниках 
плечом к плечу 
С южноуральцами 
учаСтВуют 
и парламентарии разных 
фракций законодательного 
Собрания, приВодя 
В порядок поСле зимы 
популярные и оСобо 
знакоВые общеСтВенные 
проСтранСтВа. 
В чиСтый четВерг, 25 апреля, 
В челябинСкий парк 
«Сад победы» на Субботник 
Вышли депутаты фракции 
«единая роССия».

Владимир Мякуш пообщался со школьниками, которые приехали в Сад 
Победы на экскурсию. У многих из них деды и прадеды работали на 

знаменитом Челябинском тракторном заводе 

анатолий брагин пришел на субботник в матросской тельняшке под рабочей курткой и наво-
дил чистоту недалеко от памятника военным морякам. три года он отслужил на черноморском 
флоте, за кормой корабля оставив 62 тыс. миль.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

участие областных парламентариев в массовых субботниках – это традиция, которая остается неизменной на про-
тяжении всех 25 лет существования Законодательного Собрания. И особенно дорого и приятно наводить чистоту 
в челябинском парке «Сад Победы», который в начале 2000-х годов возрождался при участии депутатов. Сегодня 

общественное пространство пользуется популярностью, причем у жителей разных поколений. Большое значение оно 
имеет для детей и молодежи. Здесь они могут проследить историю создания отечественных вооруженных сил, биогра-
фические вехи тракторозаводского района, а вместе с ним и прославленного ЧтЗ.

На субботнике я пообщался с учениками одной из школ, которые как раз приехали на экскурсию. Вот прекрасный 
пример преемственности поколений. Оказалось, многие знают о своих родственниках, воевавших на фронтах Великой 
Отечественной или трудившихся в тылу.

Наш вклад в наведение чистоты и порядка, уверен, поддерживают и сами жители. По рабочим делам мне пришлось 
несколько дней быть не в городе. Вернувшись, увидел, как областной центр за это время преобразился. Конечно, 
еще многое предстоит сделать, но позиция врио губернатора алексея текслера и городских властей позволяет на-
деяться, что южноуральская столица будет современной, уютной и самой чистой.


